



学校だより



いきいき黒田の子

重点目標「自ら考えて 行動する子ども」

黒田小学校

No. 6

H26. 10. 29



創立140周年記念式典を終えて

10月18日、体育館をほぼ埋め尽くす大勢の皆様の参加を得て、厳粛の中、記念式典が行われました。上越市長代理の中野敏明教育長様をはじめ、多数のご来賓の皆様、地域の皆様、保護者の皆様からご出席いただきました。式典の中で140周年記念品として数多くの高価な品物をご寄贈いただき、ますます充実した環境のもとで教育活動を行うことができることに心から感謝いたします。

黒田小学校は、明治8年、地域の皆様の教育に寄せる熱い思いと強い願いの中、円命寺にて誕生し、140年の輝かしい歴史を刻んでまいりました。皆様方の温かいまなざしに見守られながら、明るく、素直に、ひたむきに頭や体を鍛え、心を磨いて、よき校風を受け継いできた代々の子どもたちのおかげで黒田小学校の今があります。現在の全校児童は183人。真剣に学び、温かく、優しい気持ちで友達に接し、自分で自分を鍛えようと努力する子どもたちが育っています。

式典アトラクションでは、6年生の自信にあふれる金管演奏、坂本俊正さん、瀬谷佑介さん作詞・作曲の組曲「ふるさとくろだ」の校区大合唱が体育館に響き渡り、黒田の勢いを感じました。明日を担い、未来を切り開く子どもたちの夢が大きく花開くことを願い、教職員一同、決意を新たに教育活動に取り組みます。

10月18日(土)

黒田小学校は明治8年10月、黒田の円命寺にてスタートしました。いくつかの学校が統合されたり、分校ができ、また閉校したり、その間、校名は何度も変わり、校舎は移築され、黒田小学校は140年の歴史を刻んできました。そして、今年、黒田小学校は創立140周年を迎えました。



創立140周年記念事業実行委員会を立ち上げ、準備を進めてきました。校区11町内会のご理解・ご支援・ご篤志をいただき、また、校区事業所のご篤志をいただきました。ありがとうございました。

新しい紅白幕、新しい国旗・市旗パネル、新しい長机、新しい電子黒板機能付きテレビが準備された体育館。そして、350のパイプ椅子と183の児童用椅子が整然と並んだ体育館で、10月18日(土)『創立140周年記念式典とアトラクション』を行いました。

記念式典では、村山秀幸市長の代理として中野敏明教育長様よりご祝辞をいただき、早川義政実行委員長から校長に目録が贈呈されました。金管楽器、金管衣装、長机、紅白幕、国旗・市旗パネル、白布等々、たくさんの品々をご寄贈いただきました。感謝申し上げます。

「創立140周年記念式典」・「アトラクション」

午前中に記念式典・アトラクションを行った今年は、普段の学習の成果を簡単に発表し、保護者の皆様・校区の皆様にも子どもたちの頑張りを見ていただこうと、学習発表会を午後に移動させ、実施しました。

ステージに上がり、たくさんのお客様を目の前にした子どもたちは、精一杯発表していました。子どもたちの思いは、保護者の皆様や地域の皆様に届きましたでしょうか。



音楽劇「おむすびころりん」を発表した1年生。国語の物語文「おむすびころりん」と音楽の時間の学習「おむすびころりん」を合わせ、楽しい音楽劇にしました。大きな声で堂々と発表した1年生でした。



6年生の金管演奏。創立百四十周年記念に寄贈していただいた楽器・衣装と、上越市地域支援事業で購入していただいた金管楽器。新しい楽器で思い切り演奏した6年生。



「子どもの世界」(歌)、「とんび」(合奏)の後子どもたちに大人気の「妖怪ウォッチメドレー」を演奏した4年生。発表会に向けて休み時間も声を掛け合って練習していました。その成果を発表しての楽しい演奏でした。



外国語活動で歌った「BINGO」を楽しく発表した2年生。生活科の時間、野菜作りに挑戦している2年生は「かぼちゃ」の歌を2年生バージョンに替えて元気よく歌いました。「♪畑に大きな〇〇ができた!～」たくさんの野菜を収穫した2年生でした。



歌が大好き、音楽が大好きな3年生。「一人の手」「届けようこの夢を」を歌った後、「パフ」を合奏しました。「♪一人の小さな手、何もできないけど～みんなの手と手を合わせれば何かできる何かできる♪」みんなで心を合わせて発表しました。



「ビリーブ」(合唱)、「千本桜」(合奏)の前に、米作りのPRをした5年生。ブルー、レッド、イエローが大切なコメを食べるカラスを退治しました。お米を食べるとパワーモリモリ! 難しい合奏も合唱もなんのその!



記念式典 早川実行委員長



学校運営協議会委員、語りの浅野和広さん、作詞作曲ドラムの坂本俊正さんほかにも、作詞作曲ギター瀬谷佑介さん、ベース小川健一さん、皆様の協力を得て、合唱組曲『ふるさとくろだ』をお届けすることができました。

各学年の力作が並んだ作品展

飼育しているヤギの「ひまわり君」とのかかわり、畑の野菜のこと、友達と遊んだこと、想像したこと、お話の絵…など。一人一人の子どもたちが、自分が表したい場面をていねいに描き、絵画作品に仕上げていました。また、工作、家庭科作品、焼き物など、絵画のほかに1点展示し、これまで学習してきた生活科や「なんば(総合的な学習の時間)」のまとめも展示しました。子どもたちの作品はいかがでしたでしょうか。



「文化祭作品展」、 「学習発表会」 ありがとうございます!



力作ぞろいのPTA・地域作品展

作品を出品してくださった地域の皆様、ありがとうございました。素晴らしい作品展となりました。

保護者の皆様、校区の皆様、バザーにご協力いただき、ありがとうございました。また、前日準備、当日の片付け等にもご協力いただき、感謝申し上げます。

おかげさまで、大行事を終了させることができました。



バザー会場・ランチルームは大忙し・おいしい匂いに包まれました。



11月・12月の生活目標 「きまいを守ってしっかり学習しよう」

☆遊びと学習の区別をきちんとつける。☆話を最後まで静かに聞く。

★5日(水)～11日(火)はTKBWです。「テレビを消して、勉強しよう！」

★規則正しい生活習慣(早寝早起き朝ごはん)！ゲームとメディアは1日2時間未満！



10月28日グラウンドにクマの足跡発見。

他にも地頭方、朝日、黒田町内で目撃情報があります。児童は集団登校に加え、集団下校をすることにしました。帰宅時刻は夕方4時30分となっています。校区の皆様もご注意を！

★5日(水) 13:30から上越市小中合同音楽祭が文化会館であります。5・6年生の子どもたちが演奏発表します(午後の部11番の演奏です)。

★12日(水)は上越市全体で教職員の研修があります。そのため給食後下校となります。13:15の下校です。よろしくお願いいたします。

★19日(水)は、学習参観、学年懇談会、役員選出があります。ご協力をよろしくお願いいたします。

★21日(金) 18時から、灰塚町内会館で、青少協主催「地域懇談会」を開催します。今回は、上越市教育委員会生涯学習課社会教育指導員 横山明夫様より、「自分も相手も大切に～共に生きる社会を目指して～」と題して人権講話をしていただきます。保護者の皆様、校区の皆様、是非ご参加ください。お待ちしております。

11月の行事予定

月	火	水	木	金
3 文化の日	4 全校朝会 図書館補助員来校 1年2組授業研究(5限)	5 上越市小中合同音楽祭 (午後:文化会館5・6年) 栄養士来校 『TKBW(開始)』 PTA 学年部会 19時～	6 フッ化物洗口 Web 配信問題(国) 『TKBW』	7 Web 配信問題(算) 読み聞かせ(2・3年) カウンセラー来校 4年授業研究(2限) 委員会 『TKBW』
10 安全点検 教育相談(～21日) 秋の視力検査(～26日) 『TKBW』	11 児童朝会 (環境ボランティア委員) 秋の歯科検診 『TKBW(最終日)』	12 4限給食後放課 (上越市学校教育研究会 一斉専門部会出張のため)	13 フッ化物洗口 栄養士来校 ALT 来校(中高) かがやき授業研究	14 カウンセラー来校 140周年記念実行委員解散式 (16時～会議室 18時～晴山荘)
17 情報指導員来校	18 朝会なし(朝読書) 図書館補助員来校	19 2年PTC(3限～昼休み) 学習参観(5限) 学年懇談会 <u>PTA役員選出</u>	20 フッ化物洗口 栄養士来校	21 5年授業研究 カウンセラー来校 <u>青少協地域懇談会</u> (灰塚町内会館)18時～
24 振替休日	25 朝会なし(朝読書)	26 栄養士来校	27 フッ化物洗口 ALT 来校(低高) PRT 訪問 5年PTC	28 カウンセラー来校 情報指導員来校 城西中学校入学説明会



11月1日(土)は、『上越市教育の日』です。リージョンプラザでは10時～12時『中学生まちづくりワークショップ』があります。上越科学館では10時～15時(メディアは12時)『ALT わくわくワークショップ』『楽器にふれよう！音を出そう』『子どもと大人で考えたいメディアとの関わりセミナー』があります。上越観光物産センターでは10時～15時、『給食を食べよう』『事務職員ほー夢』『おいでよ保健室』『みんなで食育』『用務員の仕事紹介』があります。

・～・～よろしかったらご家族でどうぞ！～・～